
[28.07.2OO2]  Из  интервью
секретаря Совета безопасности
КР М.Аширкулова
    Корр.: В 2001 году, по некоторой информации, лидеры «Хизб-
ут-Тахрира»  проводили  совет,  где  обсуждали  планы  по
дестабилизации обстановки на юге Кыргызстана. Не связано ли
это с тем, что сейчас происходит в Аксы?
 
    М.А.: Это все взаимосвязано. В планах экстремистов –
использовать ситуацию на юге. Они полагают, что спецслужбы
большей  частью  будут  заняты  иными  проблемами.  Но,  думаю,
массовые беспорядки на юге организованы не только «Хизб-ут-
Тахриром» или Исламским движением Узбекистана. Уверен, за этим
стоят  третьи  силы.  Назвать  я  их,  правда,  пока  не  могу.
Скоординировано  работают,  это  ясно.  На  юге,  к  примеру,
участились случаи обнаружения экстремистских листовок…
 
    …Нам, по некоторым данным, известно, что Джума Намангони
жив. Видимо, он был только ранен. И сейчас известно, что вновь
собирает  до  полутора  тысяч  боевиков  с  целью  вторжения  в
Ферганскую долину…
 
    Основная  масса  боевиков  скрываются  в  труднодоступных
горных районах Афганистана. Прячутся и в Горном Бадахшане:
недавнее похищение таджикских пограничников – их рук дело. Так
что возможность вторжения исключать нельзя.
 
    …Узбеки боятся, что боевики могут просочиться через нашу
территорию.  Исключить  ведь  этого  нельзя.  Поэтому  надо
предпринимать все меры, чтобы этого не случилось. К сожалению,
в Ферганской долине много сторонников ИДУшников и «Хизб-ут-
Тахрира».
 
    …С каждым годом и снаряжение, и выучка кыргызских военных
улучшаются.  Мы  в  случае  вторжения  в  состоянии  справиться
самостоятельно. В крайнем случае, в боевых действиях примут
участие  коллективные  силы  быстрого  реагирования.  В  скором
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времени  ожидаем  прибытия  российских  штурмовиков  Су-25  на
кантский военных аэродром – для нанесения ударов по базам
боевиков в труднодоступных районах.
 
    Корр.: Новый командующий антитеррористических коалиционных
сил в Кыргызстане генерал Джордж Патрик недавно заявил о том,
что численность иностранных военных здесь может быть увеличена
в  зависимости  от  обстановки.  Силы  коалиции  также  будут
участвовать в боевой операции на юге нашей республики?
 
    М.А.: Нет, такого разговора не было. Их бомбардировщики
ничего не смогут сделать в стесненных горных условиях.
 
    …Поток тяжелых наркотиков в Кыргызстан обещает увеличиться
до 4.5 тонны против прошлогодних трех. Из-за обильных дождей
над Афганистаном ожидается богатый урожай опия…
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